

Lundi 24 Octobre 2022



Communiqué du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil des ministres s'est tenue dimanche sous la présidence du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, Chef suprême des forces armées, ministre de la défense nationale.



Examen du PLF 2023: la Commission des finances et du budget fixe son ordre du jour

La Commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale (APN) a tenu, dimanche, une réunion pour fixer l'agenda de ses travaux relatifs à l'examen du projet de loi de Finances 2023, indique un communiqué de l'APN.



Importation de véhicules neufs: publier le cahier des charges d'ici une semaine

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a ordonné, dimanche lors de la réunion du Conseil des ministres, de publier le cahier des charges de l'activité de concessionnaires d'importation de véhicules neufs "d'ici une semaine".



Le DG des douanes entame une visite de travail en Corée du Sud

Le Directeur général des douanes algériennes, Noureddine Khaldi, a entamé, dimanche, une visite de travail en Corée du Sud à l'invitation de son homologue sud coréen, le Commissaire des Douanes de la Corée, indique un communiqué de la DGD.



Construction d'un grand hôpital et Importation de véhicules : Les deux décisions phares du Président

Le chef de l'Etat a officiellement annoncé que la première pierre de l'hôpital Algéro-qatariallemand, sera posée le 2 novembre prochain. Le Sommet de la réconciliation. L'importance du prochain Sommet arabe, prévu les 1er et 2 Novembre prochain à Alger, réside dans son opportunité unique et historique de régler les différends et de résoudre les conflits arabes ainsi que de promouvoir la paix.



Santé, éducation et administration : 60.000 nouveaux postes en 2023

Cette forte reprise du marché du travail est confirmée par les spécialistes du recrutement qui font part de chiffres record. L'économie nationale, alimentée par un taux de croissance de 4,7%, favorise la création de postes d'emploi. En effet, l'Algérie s'achemine vers la création de presque 60 000 nouveaux postes de travail en 2023. Cette dynamique touche particulièrement des secteurs employeurs comme la santé qui vient en tête avec une prévision de 19 952 postes à pourvoir.



Prise en charge du chômage : «Une approche globale est nécessaire»

Le Président Tebboune a salué, en conseil des ministres, les réalisations accomplies jusqu'à présent en un court laps de temps. Il a ordonné la poursuite de la politique de soutien aux jeunes diplômés des universités et des instituts de formation à travers l'allocation de chômage parallèlement à un suivi permanant de l'évolution du processus de recherche d'emploi par le bénéficiaire. Il a aussi instruit le gouvernement pour intensifier le contrôle sur les cas de fraude et la mise en place d'un plan statistique renouvelé comme base de données pour suivre le taux de chômage.



Eclairage: Avec éclat

Le processus s'accélère. Le cahier des charges pour l'activité d'importateur de véhicules neufs sera connu dans une semaine, mettant fin aux pratiques anciennes qui ont été sources de désagréments divers. Il est attendu également que des constructeurs locaux puissent lancer l'activité de production, ce qui ressort du conseil des ministres. L'Algérie aspire à relancer cette activité en se basant sur l'intégration industrielle, la création de la valeur ajoutée et de postes d'emploi, et en tournant ainsi la page à une expérience ratée qui avait coûté cher au Trésor public.



Algérie-zone arabe de libre-échange: 4,7 milliards de dollars d'échanges par an

Depuis 2009 jusqu'à l'année dernière, la moyenne des échanges commerciaux entre l'Algérie et les pays arabes, depuis son adhésion à la Grande zone arabe de libre-échange (GZALE) a atteint 4,7 milliards de dollars/an, a indiqué, hier dimanche, le sous-directeur de la Zone arabe de libre-échange et de l'Union africaine au ministère du Commerce et de la Promotion des exportations, Abdelaziz Boucha.



Lutte contre la corruption: Sonatrach se met aux normes

Le PDG de Sonatrach, Toufik Hakkar, a officiellement donné, hier dimanche au siège du groupe à Alger, en présence du DG de l'Institut algérien de normalisation (IANOR) et des cadres de la compagnie, le coup d'envoi des travaux du Comité de préparation chargé de la mise en place des systèmes de responsabilité sociétale «ISO 26000», partie prenante du système de management aux normes internationales, et la norme internationale ISO 37001 relative à la lutte contre la corruption et pots-de-vin et à la transparence dans la gestion des entreprises.



<u>Devise : les réserves de change de l'Algérie suffisent à couvrir 14 mois d'importations</u>

La Commission des finances et du budget de l'APN a estimé que les réserves de change actuelles suffiront à couvrir plus d'un an d'importations. Pour les curieux, ne bougez pas ! On vous en dit plus, juste ci-dessous.



Combien payer pour importer une voiture en Algérie avec passeport ? La douane répond

Suite à la décision de la réautorisation d'importation de véhicules d'occasion par les particuliers, découvrez les frais de dédouanement d'une voiture en Algérie, avec passeport, estimés par les services de la douane. Dzair Daily vous en dit plus ce dimanche 23 octobre 2022.



Un conseil des ministres décisif pour l'automobile

Le président de la République Abdelmadjid Tebboune présidera aujourd'hui une réunion du conseil des ministres qui sera consacrée, entre autres, au dossier de l'automobile.Comme annoncé depuis peu, le cahier des charges relatif à l'importation de véhicules neufs sera débattu durant ce conseil des ministres au cours duquel un exposé sur les conditions et modalités d'exercice de l'activité de concessionnaire de véhicules neufs sera présenté par le ministre de l'Industrie.



<u>Exportations hors hydrocarbures : Ali Bey Nasri : «Le relais doit être assuré par la diplomatie économique»</u>

L'Algérie a placé la barre de ses exportations hors hydrocarbures pour 2023 assez haut comparativement aux années précédentes. Atteindre l'objectif d'un montant de 10 milliards de dollars à l'export l'année prochaine est perçu comme un exploit s'il venait à être réalisé, sachant que bon an mal an, ce montant dépassait à peine un milliard de dollars, exception faite de l'année 2021 où il avait grimpé à 5,03 milliards de dollars, un niveau jamais égalé auparavant. Ce même montant, ou presque, soit 5 milliards de dollars, a été réalisé entre janvier et septembre 2022.



Création de zones industrielles : Le président Tebboune autorise le secteur privé

Présidant ce dimanche une réunion du Conseil des ministres, le Chef de l'Etat a donné des orientations portant réactivation de l'activité des zones industrielles à travers un projet de loi qui sera présenté prochainement au Conseil des ministres. Dans cette perspective, M. Abdelmadjid Tebboune a instruit le ministre de l'Intérieur et des Collectivités locales de réactiver «immédiatement » d'une fiche technique passant au peigne fin la situation de toutes les zones industrielles des différentes wilayas, en ce qui concerne l'activité et la propriété foncière.



Importation des voitures : 2 instructions importantes de Tebboune

Le dossier de l'importation de voitures et de l'industrie automobile de nouveau sur la table du conseil des ministres, présidé par le président Abdelmadjid Tebboune. Lors de la réunion du conseil des ministres de ce dimanche 23 octobre ; le chef de l'État Abdelmadjid Tebboune a donné deux instructions importantes sur le dossier des véhicules neufs et de moins de trois ans.



كسالى أمام أعضاء لجنة المالية الاثنين لعرض مشروع القانون: البرلمان مطالب بتفكيك شيفرة 5 آلاف صفحة من ميزانية 2023!

تلقى أعضاء لجنة المالية والميزانية بالمجلس الشعبي الوطني نسخا ورقية من مشروع قانون المالية لسنة 2023، تحتوي 5 آلاف صفحة، تتضمن أرقام موازنة 2023 وتقديرات 2024 و2025، مع تفاصيل دقيقة حول المشاريع المنتظرة، وكل دينار سيتم إنفاقه السنة المقبلة، للتمكّن من ضبط النفقات بشكل دقيق لأوّل مرة وفق القانون العضوي 15/18.



متوسط المبادلات لم يتجاوز 4.7 مليار دولار سنويا: هذه هي شروط استفادة الجزائر من منطقة التجارة الحرة العربية

بلغ متوسط المبادلات التجارية بين الجزائر والدول العربية، منذ انضمامها لمنطقة التجارة الحرة العربية الكبرى سنة 2009 إلى غاية السنة الماضية، 4.7 مليار دولار سنويا، حسب ما ذكره المدير الفرعي لمنطقة التجارة الحرة العربية والاتحاد الافريقي بوزارة التجارة وترقية الصادرات، عبد العزيز بوشة.



breux.



caires et de diminuer la forte pression sur ces dernières, les bénéficiaires de logement AADL étant de plus en plus nom-



LOI DE FINANCES 2023

Kassali chez la commission des finances de l'APN

C'est, aujourd'hui iundi, que le ministre des Finances, Brahim Djamel Kassali, présente devant la commission des finances et du budget de l'Assemblée populaire nationale le projet de loi de finances pour l'année 2023.

male le projet de loi de finance.
Mohammed K. - Alger (Le.
Sols) - Le projet de loi de finances
pour l'arvisée pochaline sans pré-senté, ce susdi matin. a partir de 10.
heures, par le ministre des Finances por devare les membres de la commission des finances et du budget de l'Assemblés popu-laire nationale. Un document qui vir en droste ligne des précédents, un turmes de correctation des équil-bres financem et de résilience de l'économies et matérialismes la noul'éponomie et matérialisera, la nou-

tres manicions et de resistro de l'économies et materialisma la nouvéée vision économique de l'Étal via une banées du metures praliques, avec le souci de réuseir au
mioux. l'oquiébre entre l'impérair
d'une retance économique éfécitive et le souci d'une cohésion
sociale à préserver à tout prix.

L'ine resunce économique qui
passe initiactablement par l'adoption de messoes inclutives au profit
dos entreprises pour muneir les
emplore et en assurgandant les
emplore et la resunce des investéssements productifs et une cohésion sociale et une prospérité
sociale beaucosp mieurs partiglés,
parante par le malmien de montants importants aux transferses
pociales conocionaments avec la oprantie de la disponibilité et de la gorantie de la caspondate et de la stabilité des produts aimmentaires, notamment ceux subvertionnes, avec sen occidiare une futte sams mensi cantre la spéculation nous toutes als formes. Il s'agil égain-ment d'affecte des maiesties fun-cières pour la constitución de logi-ments and course de la maissima de ments andicus sous mainten de presents accious sous mainten de ments sociaux, avec maintien de fungagement de l'État à apporter

hingagement de l'Etat à apporter son aide au logement nural.

Pour assurer le sécurité alimentaire du pays, les premiers julois dunc vértable industrie sont julies avec ses estrarbées aux, également, le manché de fremploi sart é s'agit de répondre à une très forte demande. Dans sor entre demande control par sont demande par le mesures fecales sont émises pour consciléers et accordant l'investigation. consolider et encourager l'investis-sement productif et les recettes

budgéhaires.
Autant d'axes qui cet fait l'objet de directives et d'instructions du président de la République lans de la réunion extraordinaire du Conseil des ministres le 9 octobre écoulé. Des mesures portant sur la grantife de la disponisité et de la stabélée dos produits alimentaires.

notamment ceux subventionnés, tout un luttant contre la spéculation tout un luttant contre la spéculation lous toutes are formes, l'autorisa-tion des catoyens à importer les véricules de moins de trois are à leurs finals et pour leurs propries bendries et non à dos fins commer-ciaire, et des constituciones auto-mobiles étrangurs à reporter les vérécules pour les vendres en Algéries, paraiblement au surai-monouleux et continu du processale de lancement d'une vertable. repéculeux et continu du processus de lancement d'une véntable instuatrie automobile an Algèria, dans les piez brails deliais, la pour-saite de la modernisation et la modernisation de tous les secteurs, pour que les indicateurs de fon-tiocnement et d'équipement auteril précis at répondient aux exigences du développement national, nobamment l'accolération de la dépaisation de la secteur fiscal et desrecomment racconstition on is de-tailisation at a sectiour fiscal et des-biens appartenant à dos individus dans tous les domaines pour reconnair la forture, au lieu d'une politique lisçais ne obtant que los petits fonctionnaires et travailleurs.



Il s'agil également d'enclencher une opération de reconsement municiones des potentialités financières et matériales acus toutes faura comes, sur le marché peuil-léie, de lancer un plan national pour l'ennegistrement de toutes les transactions ourrencelases our un récesse électronique d'informations.

incalement, à l'instar du plasfaple et danvies, en fonction de la liste foire par le ministère du Commerce et à exporter la surpro-

Commerce et à exporter la suppo-duction industrielle nationale avec déclaration en douaire. Une tois donc présents, aujourthist, par le ministre des Frinances, ledit teste ferz fotyet de Frinances, ledit teste ferz fotyet de nombres de la commission des finances et du tradjet de la Chamitre basse du Parlement, durant 17 jours avec, d'abbret, les représentants ministes ets durant fouzz jours avent des accidens, durant sind jours, de représentante de douaise su la finance de la réser de la commerce de la direct avec le projet de las comme driect avec le projet de las comme de doverare institutione de tiem direct avoc le projet de la comme les impôts, les documes et autres, nous précisals, har chmanobe, un resentiné de ladite commession. Notes interloculeur prévoid la prosentation dudit projet de loi de finances 2003 en plenière de Assentire populare rutionale pour débat eu début de la deuxième semaine du mois de nuvembre prochain.



SELON LES DERNIERS RAPPORTS DE LA BANQUE MONDIALE ET DU FMI

Dans un bulletin d'information économique, d'une grande exhaustivité, publié dans la matinée d'hier, la Banque mondiale estime que la croissance des pays de la région MENA (Moyan-Orient et Afrique du Nord) devrait atteindre 5,5% en 2022, soit son taux le plus élevé depuis 2016, pour ensuite ralentir à 3,5% en 2023. Cette bonne performance est toutefois inégale selon les pays et bénésice surtout aux pays exportateurs de pétrole, à l'instar de l'Algérie, qui ont actuellement le vent en poupe grâce à l'envolée des prix des hydrocarbures, au détriment des pays importateurs.

Les pays et développement exportations de pétrole, dont l'Agécies devraient connaître des tendances similaires à defes des pays du Gotte, mais à des riveaux entérieurs, avec une croissance de 4,1% en 2022. Ce groupe de pays mené par l'Irak et dont l'Algérie fait figure de pays qui «compte-, devrait connaître une augmentation manquante de son PIB. Anne, pour l'aves, il est prévu une croissance de 1,2% en 2022, bien que l'on s'aptende à ce que la croissance de son leur de son s'aptende à ce que la croissance de son leur de son de sent de son l'appende à ce que la croissance de son leur de son de son leur de son l'appende à ce que la croissance de son leur l'on s'appende à leur de son leur de son

tant, c'est-à-dire compé de l'inflation, est cocadérée comme «la mesure la plus précise de l'évolution du rilveau de vier. Après une nodeste reprise de 2,0% en 2021, la croissance du PIB réel par habitant de la région MENA devrait s'accélèrer pour atteindre 3,9% en 2023. Cette croissance est touréois inégale selon les groupes de pays. La croissance du PIB par habitant des pays au Conseil de coopération du Golfe devrait s'accélèrer pour

Les efforts de l'Europe pour diversifier son approvisionnement en énergie pourraient soutenir les investissements dans le secteur des hydrocarbures en Algérie.

PIB non patroller reste inférieure à 3% entre 2022 et 2024, en raison des pénutres d'acu, et d'électricité et de l'instabilité politique. L'Algèrie vers elle aussi sa croissance augmenter, pour atteindre 3,7% en 2022. De plus, selon les analystes de la Banque mondiale, les efforts de l'Europe pour diversifier son approvisionnement en énergie pourraient soutenir les investissements dans le secteur des hydrocarbures en Algèrie et la crussance à moyen tarme, apportant ainsi une embelle aux orisessance.

L'évolution du PIB réel par habi-

attendre 5,5% en 2022 avant de ralentir à 2,4% en 2023. Les taux correspondants sont de 2,5% et de 1,1% pour les pays en développement exportateurs de pérole. Le taux de croissance du PIB réel de l'Algérie pour 2022 deveat donc atteindre 3,7% alors que l'année demière, il était de 3,5%. Quant à la croissance du PIB réel par hebitant, outle année, il est attendu par la Banque mondaie qu'elle atteigne 1,8%, soit 0,2% de mieux qu'elle na l'était l'année damière.

La région MENA regorge d'un potentiel important, mais ses résul-



s que l'utilisation des technologies numériques y est três répandue, mais a pour saule finalité las éseaux sociaux. De tait, leur utilis sation à des fins économiques se attue ban en deçà des prévisions tondées sur le PIB per habitant. C'est un rapport qui, an tous les

C'est un repport qui, en tous les cas, passe en revue toute la réalité de la vie sociale et économique des pays de la région MENA à travers demière vuil la croissance de l'Algerie attendre 3,7%. l'autre iratitution née des accords de Breton-Woods s'attend à un taux de croissance de 4,7% qui fait de l'Algèrie le paye dont la croissance du Pilliest la plus rapide de la Méditamanée, et de malgré une conjoncture internationale délicatie de l'activité economique qui fait subir un ralertissement généralisé

Un rapport dans lequel li est dit que l'Algérie atteindra un taux de croissance d'un point de pourcentage supérieur à celui prédit par la Banque mondiale.

des données qui, dans de nombreux axes, ne convergerir pair avec celles livrées par d'autres institutions, qu'elles scient locales ou internationales. Il en est ainei par exemple du rapport de conjoncture du Fonds monétaire international (FMI), vieux d'à peine deux jours. Un rapport dans lequel il est dit que l'Algèrie affeindra un taux de croistance d'un point de pourcentage supérieur à celui prédit per la Banque monétale. En effert, si cette et plus prononcé que prévu, avec notamment une inflation plus élevée que céle observée deus plusieurs décennies. Ainsi, il est pronostiqué que la ordissance mondiale devait passer de 6,0% en 2021 à 3,2% en 2022 et 2,7% en 2022 au moment de l'inflation mocdiale devait passer de 4,7% en 2021 à 8,8% en 2022, mais baisser à 6,5% en 2023 et à 4,1% d'or 2024, selon le FMI.

Azadine Maktour

attentes. Ses pays, riches en histoire et en ressources, et bénéficiant d'une démographie favorable et d'une position géostratégique avantageuse, ont de quoi prospèrer économiquement. El pourtant, la résité est tout autre pour la plupart d'entre eux. Certes, le bien-être des populations s'est améliore à bien des égards au cours des dernières décennies, comme le démontrant notamment l'augmentation du taux de scolarisation et la baisse de la mortalité infantile. Autre point mun aux pays-de la région MENA la migration. En 2020, ce sont 30 millions de ressortissants de la région MENA à avoir migré vers un autre pays. Au cours des 30 dernières années, le nombre de résidents de la région ayant quitte leur pays d'origine a augmenté beaucoup plus rapidement que dans le reste du monde, selon la Banque mondiale. Parmi les remarques globales tirées à travers un constat commun pratiquement à l'ensemble des pays de la région, il est relevé ce que la Banque mondiale appelle «un paradoxe dans la région MENA». En effet, il est constaté



IMPORTATION DE VÉHICULES

Tebboune ordonne de libérer le cahier des charges

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a présidé, hier dimanche, une réunion du Conseil des ministres consacrée aux secteurs de la justice, du travail, de la santé, des moudjahidine et de l'industrie.

Karim Aimeur - Alger (Le Soir) - Comme attendu, le secteur de l'automobile était à l'ordre du jour de cette réunion, après l'annonce du retour à l'importation des véhicules de moins de 3 ans et l'importation des véhicules par les constructeurs automobiles.

Ainsi, concernant le cahier des charges définissant les conditions et les voies de l'exercice de l'activité de l'importation des véhicules neufs, le chef de l'État a instruit de le libérer dans une semaine et de mettre fin aux pratiques du passé qui ont épuisé les citoyens et le Trésor public.

Il a également ordonné de séparer l'activité des importateurs et des constructeurs et de se diriger vers une Industrie mécanique selon les normes technologiques modernes.

M. Tebboune a demandé, en outre, à ce que l'autorisation de l'exportation des voltures d'Algérie, après les avoir importées, ne doit pas se faire au détriment du marché national, des besoirs des citoyens, et avec des fonds du Trésor public.

Le Conseil des ministres a abordé, par ailleurs, la question des zones industrielles et l'on apprend, à travers le communiqué rendu public en début de soirée, que le Président Tebboune a demandé au gouvernement de prendre en compte certaines orientations en prévision de la relance de l'activité des zones industrielles, à travers un projet de loi qui sera présenté ultérieurement en même conseil.

Il a instruit le ministre de l'Intérieur et des Collectivités focales de créer «immédiatement» une carte technique sur la situation de toutes les zones industrielles des wilayas, en termes d'activité et de propriété immobilière.

Il a également ordonné la création de zones d'activité dans chaque commune, au profit des jeunes et des petites professions, pour absorber le chômage.

Et d'affirmer la nécessité de penser à une nouvelle et profonde organisation, à même de garantir la relance de l'économie nationale, dans laquelle l'État accompagne les porteurs d'dées et d'initiatives, loin de la rente et du gain rapide, comme cela fut par le passé.

Le Président a demandé, en outre, de permettre au secteur privé de créer des zones indus-



trielles. Parmi les autres questions traitées par le Conseil des ministres figure l'allocation-chômage dont l'augmentation a été annoncée il y a plusieurs semaines.

Le Président a salué ce qui a été fait dans ce dossier, ordonnant de poursuivre la politique de soutien aux jeunes diplômés des instituts universitaires et des centres de formation à travers l'allocation-chômage. En même temps, il a appelé à débusquer les cas de fraude et à la création d'un graphique statistique renouvelé, en tant que base de données pour suivre le taux de chômage.

K. A.



LA RÉSILIENCE DE L'ÉCONOMIE ALGÉRIENNE

La bonne note du FMI

 L'économie algérienne a bien résisté aux contrecoups de la crise mondiale, affichant un taux de croissance enviable de 4,7% et se classant au 6° rang dans le monde arabe.

Par Omar Berbiche

a croissance est de rotour en Algéria :
c'est le Fonda monôtaire internacional
(FMI) qui l'affirme dans son rapport, resdu public samedi, sur la croissance économique
dans le monde, établissant un classement pair
pays, en fonction des performatices écononiques réalisées. Alors que la croissance mondiale bat de l'aile, sonte au ralentissentent de
l'activité économique induite par la hausse dos
prix des hydrocachurses et la guerre en Ultraine,
impactant négativement le taux de croissance
du FIB des économian fortes, des pays émergents parviennent à sont la guerre en Ultraine,
impactant négativement le taux de croissance
du FIB des économian fortes, des pays émergents parviennent à sont la guerre en Ultraine,
cents personnent sont la tête de l'eun en
aligitant des performances dans un climat écomonique où tous les clignotants sont au rouge.
C'est le cas de l'Algérie qui devrait côdurer
l'année en cours unec un taux de croissance
de 4,7%, se classant au 6e rang dans le moude
ambé derrière l'Irak qui ouvre le bal avec un
taux de croissance privisible pour l'année 2022
de 9,3%, suivi du Kowett (8,7%), de l'Arabite
Saoudite (7,6%), de l'Egypte (6,6%) et des
Emitats arabes unis (5,1%). Les prévisions
de croissance de l'Algérie à fin 2022 ont ête
revues à la bassase, par capport aux estimations,
moirs optimistes du FMI du mois de mas
dernie risant le seuit de crossance à 2,2%. Au
niveau maghréhin, l'Algérie se classe en pole
position, talonnée par la Mauritanie (4%) et la
tunnise qui ne s'en tire pen amis ma que celu,
avec un taux de croissance de 2,2% dans une
conjoncture politique, économique et sécuntire des agregats économiques sombres, eprouvant
les pires difficultés pour financer le budget de
l'arnée avec un taux de crossance de 0,8%.
Confionnée à une situation d'instabilité institutionnelle, fà Libye se touve carrérnent dans la



anne rouge avec un taux de croissassee négatif de -18,5%. Dans le baasin méditerrancen occidental, l'Algérie se place dans une position des plus enviables, devançant l'Espagne avec un taux de croiseance du PIB de 4,3%, l'Italie 3,2%, et le France 2,5%. Le taux de crossance confortable réalisé par l'économie algérienne par rapport aux ratios réalisés par des économies fortes, qui tient la croissance monfiale, s'explique par l'augmentation substantielle

des prix du pêtrole et du gaz du fait de la crise énergétique mondiale lourdement impactée par le conflit ulcrainien. L'embellie financière a été mise à contribution pour relancer les investirsements productifs dans les secteurs industriel, de la PME-PMI avec un intérét particulier pour la promotion des start-up dans le domaine des nouvelles technologies de l'information et de la communication. Les résultats du taux de croissance du PIB sunt également tirés pur l'apport du secteur agricole qui comait depuis ces dermètees années de profondes mutations, se traduissant par une autosuffissance de marché rational en produits agricoles et des recettes d'exportation en augmentation, béen que le processus de la conquête des marchés extérieurs fortement concurrentiels n'est qu'à ses permiers balbutsements. Dans la déclaration de politique générale du gouvernement présentée, débattue et adoptée par le Parlement la semaine demière, l'Exocutif table sur des recettes d'exportation hors hydrocarbure, à fin, 2022, d'un montant de 7 molliages de dollars. La question que se posent les observateurs est de aconir si l'économie algérienne qui a montré une grande résilience, qua a fuit défort à des pays economiquement plus puissants dans la conjoncture de crise actuellle, nura le souffle long pour maintenir cette dynamique de croissance et la booste mecore davontage, alors que les prévisions du PMI concernant la croissance de l'économie mondiale pour l'amée prochainn et les années à venir, n'incitent guère à l'optimisme. Même si le Fonds monétaire international prévoit une baisse de l'inflation mondiale, passant de 8,8% en 2022 à 6,5% en 2023, il reste que ce niveau de l'économie mondiale vers le bass. La thérapie de chôn encommande par le FMI passe por la mase en œuvre d'une politique monétaire pour rétablir la stabilité des prox, adossée à une politique budgétaire, pour soutenir le pouvoir d'achat, des réformes structurelles (comprendre programme d'ajuntement structurelles benuccup de pays fragiles ne posarnient pas souscrire su risque d'ébranter leur sabilité.



ON VOUS LE DIT

Douanes : 43 000 kilogrammes de farine et 1600 litres de mazout saisis à Tamanrasset

Les services des Douanes à Tamanrasset ont saisi 43 000 kilogrammes de farine et 1600 litres de mazout et arrêté le contrevenant, a indiqué hier un communiqué de la direction générale des Douanes. «Dans le cadre du rôle des Douanes algériennes en matière de contrôle, de protection, de lutte contre la spéculation illicite sur les produits subventionnés et de large consommation et de lutte contre la contrebande sous toutes ses formes, les agents de la brigade régionale spécialisée dans la lutte contre la contrebande à Tamanrasset ont saisi 43 000 kilogrammes de farine et 1600 litres de mazout à bord d'un tracteur à remorque et arrêté le contrevenant, qui a été déféré devant les juridictions compétentes», a précisé le communiqué. Cette opération intervient «en application des instructions des pouvoirs publics pour préserver la stabilité du marché national et assurer l'approvisionnement permanent et continu des citovens en biens de consommation», a ajouté la même



COMMENTAIRE

Rompre avec la mentalité corrompue

Par Ali Gouissem

ors du débat parlementaire autour du programme de politique générale du gouvernement. le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a été assailli par des questions des députés incrédules devant le pouvoir de la bureaucratie à stopper des projets économiques initlé par l'Etat. Ce qui n'a été que rumeurs durant de longues années et propagées de bouche à oreille s'avère, aujourd'hui, DE triste réalité. Beaucoup d'investisseurs ont été découragés, car empêchés de réaliser leurs projet à cause des pratiques bureaucratiques. Les plus téméraires ont dû se plier à des exigences mafieuses. Racketter tout entrepreneur dans les dédales administratifs est devenu un sport national. Le moindre service ou document est monnavable «à sa juste valeur». Des compatriote venus d'ailleurs croyant pouvoir participer au développement économique de leur pays ont vite déchanté devant l'ampleur de la bureaucratie et surtout du climat ambiant de corruption. Le manque à gagner défie toute estimation. Il se chiffre en années de retard dans la relance économique du pays et de son développement social. L'ampleur de ce préjudice augmente à la mesure de la découverte des projets avortés. L'équipe gouvernementale en place tente, dans la mesure du possible, de réhabiliter ce qui peut l'être à travers tout le territoire national. Il en est de même pour la récupération des assiettes de terrain octroyées dans le cadre de l'investissement et qui sont délaissées ou détournées de leur vocation. Le nouveau ministre de l'Industrie pharmaceutique, Ali Aoun, vient de débloquer quelque 500 projets «grippés» par la mesure de bioéquivalence non encore assurée par nos propres moyens. La justification pour une sous-traitance avec des institutions étrangères est toute trouvée. Il va sans dire alors qu'une saignée en devise forte s'opère au su et au vu de tout le monde depuis longtemps. Les exemples ne manquent pas pour illustrer «l'anarchie bien organisée» orchestrée dans le secteur économique du pays et dans l'indifférence générale. Le retournement de situation qui s'opère depuis la venue du président Tebboune aux commandes de L'Etat fait éclater au grand jour toutes les ramifications préjudiciables à l'intérêt général de la nation. Les enquêtes se poursuivent pour confondre les auteurs de ces méfaits. C'est à l'équipe gouvernementale, récemment interpellée par les parlementaires, de garantir les voies et les moyens nécessaires pour une véritable relance économique capable d'influer positivement sur le quotidien du citoyen. Il se trouve que ce dernier fait face à la pénurie conjoncturelle de certains produits alimentaires et surtout à la hausse des prix engendrée par une spéculation effrénée sur les marchés. Des tribunaux de commerce sont prévus dans les nouveaux textes de loi pour mieux gérer rapidement par des instances spécialisées tous les conflits de cette nature. Gagner la confiance du peuple en le protégeant et en veillant à son confort est l'étape primordiale pour toute autre action gouvernementale.



LA DÉFENSE NATIONALE, LA FINANCE, L'INTÉRIEUR ET L'ÉDUCATION

Les gros budgets de la Loi de Finances 2023

Le projet de loi de finances 2023 prévoit des changements en termes de configuration du budget de l'État. Les secteurs clés qui ont reçu plus d'argent sont ceux de la Défense nationale, le ministère des Finances, le ministère de l'Intérieur et l'Éducation nationale.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

e texte prévoit en effet des dépenses globales de budget de l'ordre de 13.000 milliards de dinars soit plus de 94 milliards de dollars. Un budget considérable qui met en avant les secteurs prioritaires qui seront les plus dotés durant l'exercice de 2023. Le projet de loi de finances 2023 prévoit des recettes de près de 8.000 milliards de dinars contre des dépenses de plus de 13.000 milliards de dinars, soit un déficit colossal de près de 5.000 milliards de dinars. Le PLF du prochain exercice consacre en effet un gros budget pour la Défense nationale qui arrive en tête avec un seuil de 3.186 milliards de dinars (plus de 23.2 milliards de dollars) et qui sont répartis comme suit : 1 200 milliards pour la défense nationale, 740 milliards pour la logistique et le soutien multiformes et 1.246 milliards pour l'administration générale. Le changement apporté par le texte de loi est celui des autorisations de paiement et d'engagements par secteur. Dans son mode opératoire, l'État a introduit les autorisations d'engagement qui dont les dépenses peuvent s'échelonner sur



plusieurs années, comme par exemple pour les investissements et les autorisations de paiement constituent la limite des dépenses pouvant être effectuées dans l'année. Pour le budget de la Défense nationale, la hausse de ces dépenses est justifiée par les tensions régionales qui pèsent comme une menace pour les frontières notamment à l'Ouest et à L'Est et les pays du Sahel. Dans ce cadre là, l'Algérie se doit de sécuriser ces frontières et limiter l'impact d'une quelconque menace régionale ou autre qui tenterait de déstabiliser sa souveraineté. Outre la sécurité, le PLF de 2023 a engagé plus de dépenses pour le secteur de la Finance et de l'Éducation nationale et celui de l'Intérieur et collectivités locales. Ainsi, le montant du département des Finances bénéficiera de 3000 milliards de dinars alors que celui de l'Intérieur sera doté d'un montant colossal 1.766 milliards de dinars don 450 milliards de dinars pour les collectivités locales, plus de 375 milliards DA pour la sûreté nationale et la Protection civile a avec plus de 88 milliards. L'Éducation nationale n'est pas en reste puisque un montant de 1.170 milliards de dinars lui est consacré, arrivant

ainsi en quatrième position de l'ordre de priorité des dépenses. Ces gros portefeuilles qui vont absorber des montants faramineux sont également justifiés par les énormes défis et besoins qui s'accentuent chaque année. L'agriculture avec 618 milliards de dinars DA soit 4 milliards de dollars et l'Enseignement supérieur avec 536 milliards de dinars, soit 3,8 milliards de dollars) sont également des secteurs qui traduisent une priorité en termes de besoins et de croissance. L'habitat avec plus de 482 milliards de dinars est également le secteur qui doit parachever les chantiers attendus en termes de logements. Les infrastructures de base sont cruciaux dont le département des travaux publics sera doté de plus de 474 milliards DA. Concernant les institutions de l'État, on note le plafond de 57 milliards de dinars pour la Présidence de la République dont 6,35 milliards de dinars pour l'activité du président de la République et 34,8 milliards de dinars pour les services du Premier ministre, 8 milliards de dinars pour l'Assemblée populaire nationale et 4,1 milliards de dinars pour le Conseil de la nation.





